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A5 社區消息

【明報專訊】北京人民大會堂是中國接待外國
政要和舉行重大會議的地方，這建築物是國家的
象徵。

人民大會堂各個主要進口大堂，都懸掛着一幀
國畫，代表着特有的中華文化藝術。寫這些畫的
畫家，都是國家級甚或國際級的畫家，其中更有
為人熟知的，是傅抱石和關山月合寫的 「江山如
此多嬌」。

大會堂的西門，是歷屆人大會議的進出口。前
不久閉幕的16大，各代表進出此門大堂時，都見
到了一幀高10呎，長30呎的簇新巨畫，那是高齡

90 旅居溫哥華嶺南派大師楊善深的力作，寫的是
泰山古松，畫旁有楊氏手書對聯 「萬象乾坤 千
年松壽」。

與人民大會堂所懸各畫比較， 「千年松壽」有
兩個紀錄，一是長度最長，二是兩旁附有對聯，
書畫並列。

這畫源於15年前楊善深遊泰山的寫生稿，孕育
15 年後，去年 1 月，機緣疊至，水到渠成，成就
此畫。

機緣之一，是朋友送來這張長30呎，闊10呎的
大畫紙。如此呎寸的畫紙，幾乎已無人再做，所

以畫中古松橫空出勢，一氣呵成，不受紙張駁貼之
累。

楊夫人劉蘭芳女士說，這樣大的畫紙也不是沒有
過，但通常薄而霉，一沾筆墨就易穿裂，質量沒這
張的好。

機緣之二，是楊善深一位學生在廣東中山的一個
住宅，在女兒出嫁後空置，牆壁恰恰夠大掛上這紙
讓楊氏站着揮毫。

楊善深說，寫這畫時，要兩人幫忙，一人拉紙，
一人捧墨，寫至高處，還要站到小桌上，所以很累
，寫一段時間，就要小睡片刻才可繼續，寫了 10
天才完成。

這畫雖說是參照 15 年前的寫生稿，楊善深說，
正式動筆時作了改動，與實物不一樣。即是說，畫
中既是真實，也不是真實的泰山古松，與實物比，
形在似與不似之間，神則是畫家的心與物的結合。

大畫寫就，香港沒這樣大的地方裝裱，後得廣州
友人之助，在廣州裱好，運到北京後，人民大會堂
又花了4萬元人民幣再裱，然後上框掛牆。

楊氏寫了巨幅古松的消息輾轉傳到北京，人民大
會堂管理局的薜局長得知，就表示希望將畫掛在人
民大會堂。

楊善深得知人民大會堂的意願後，以自己是廣東
人，故提出把畫掛在廣東廳。薜局長表示，廣東廳
只代表一個省，還是放在代表國家的地方好。於是
去年 10 月 30 日，楊氏就親赴北京，為這幅掛在西
門大堂的巨畫主持了揭幕。

問楊氏，這是不是他最滿意的一幀畫？
楊氏說： 「若時間充分，在這畫的細節部分再潤

飾一下，效果會更好。若問滿不滿意，老實說，寫
畫以來，我沒有一張是滿意的！」

畫家自己也不滿意的畫也可掛在人民大會堂？
不錯，這正是楊氏的畫能有資格掛在人民大會堂

這個代表國家的地方的原因。
藝術是一個不斷追求完美的過程，藝術家一旦滿

意於他的成就，等如宣布藝術生命終結。只有不斷
探求更高的境界，藝術家的作品才有藝術生命力，
才值得被收藏欣賞，才足以代表國家！

30呎長畫掛北京人民大會堂

楊善深夫人劉蘭芳女士站
在畫前，顯現 「千年松壽
」 巨構之宏氣勢。

楊善深在 「千年松壽」 展出揭幕後，攝於畫前。

楊善深「千年松壽

【明報專訊】列治文皇
家騎警的一份未來五年警
務策略報告顯示，列市近
十年來發生的嚴重罪案大
幅增加，包括有組織性的
犯罪活動成新趨勢，令公
眾十分關注安全問題。列
市會以確保公眾安全為首
要任務，並加強警力打擊
罪案。

該份警務策略報告是由
列市騎警與列治文市政府
共同釐訂，以規劃二零零
二年至二零零七年的警政
工作。報告先闡述列治文
市政府將會以維護公眾安
全為首要任務，在市府的
開支預算中，百分之十六
用作維護治安工作上的開
支。

報告指出，過去十年列

市的治安情況轉壞，涉及
嚴重罪案的案件大幅增加
，包括危險駕駛增加了三
點二倍、停牌期間駕駛或
無牌駕駛個案增加了三點
六倍、持武器犯案增加了
三點一倍、使用偽鈔增加
了五點一倍、勒索增加了
三點二倍、涉及大麻的罪
案增加了近三點五倍。
報告亦指出，兇殺案亦大

幅增加，過去列市每年只
發生一至兩宗兇殺案或企
圖謀殺案，但二零零一年
列市便發生了四宗兇殺案
和六宗企圖謀殺案，大部
分此類案件均涉及有組織
犯罪集團。而涉及經濟活
動的罪案亦有增加趨勢。

列市騎警定下的策略是
加強與各方面的合作，及

增加人手。暫定在零二至零
七年會動用四百三十多萬元
，增聘二十九名人員及一名
罪案分析專家，同時加強多
方面的反罪案工作，包括財
物罪案、青少年問題、交通
及道路安全、機楊安全、幫
派暴力事件、毒品問題、社
區安全及涉及高科技的罪案
等。

另外，報告又引述人口統
計報告數字，指列市人口會
持續增加，在零二至零七年
間，人口會增加一萬三千多
人，耆英人數亦會增加，而
在新增的人口中，很多是新
移民，主要來自中國大陸、
台灣和菲律賓，當中有超過
一半新移民只懂得極少或完
全不懂英語，故警方會加強
有關的翻譯服務。

使用偽鈔十年升五倍

列市未來五年430萬打擊罪

很多人知道加
拿大是個講人道
立場的國家，但
人道立場在移民
局的標準是什麼
，現在不妨談談

。第一要符合人道立場事情的發生
是不可預料的和非當事人可控制的
。第二是如果不給予人道立場其結
果是一種超比例的受害或不利情況
的發生。第三是當事人的處境屬於
不尋常類所以要給予人道立場。只
要以上三樣符合一樣都可算是有人
道立場可言。就以境內申請配偶來
說，或者境內申請父母來說，前者
已不再需要用人道立場，因為移民
新法已把此類的申請當作權利，而
不是要先求情才可。但有一例外便
是如果被申請的配偶是在加拿大沒
有身份或者已失去身份的人士那便
不是權利，申請人依舊要用人道立
場申請並且要符合最低收入去做擔保。
如果是在境內申請父母的，那人道立場
便更難符合，因為政府已不再認為沒有

人照顧的父母或者是父或母是有足
夠的人道立場可言，因為他們可以
到老人院去。

過去的那些獨身子、長子長期都
是他照顧父母的孝順人士也沒有人
道立場可言，因為既然你自己選擇
移民也不能說你沒有預料你父母會
和你分離，這也不是什麼特別不尋
常的情況，更沒有不合比例的不利
程度。申請人不是不能來加拿大團
聚，而是要分開一年時間。

移民局人道立場的新標準如果用
在申請楓葉卡的處理方式，那其結
果將是大量太空人將不能獲得人道
立場的特別處理。當今移民局尚未
說明楓葉卡的人道立場是什麼，但
移民局可能不會說明就採用類似新
標準的人道立場。就算要把家庭拆
散也沒有什麼太大的不幸，因為配
偶可以再申請，而且既然是太空人
那受害人在家團聚的日子也不是很

多。如果照這個推理用人道立場申請楓
葉卡便不樂觀。

律師 王仁鐸

•黃氏宗親總會定於一月十九
日（星期日）下午一時在該會禮
堂召開會員會議，報告二零零二
年度會務工作、財政狀況等及商
討會務；會後並設茶點招待，歡
迎該會會員踴躍參加。

另該會婦女部定於一月廿六日
（星期日）下午一時，在該總會
禮堂召開部員會議，報告去年度
工作及財政狀況，歡迎該部職員
及部員參加。

•溫哥華士達孔拿區業主與
住客協會定於一月廿八日（星
期二）下午六時，假座華埠富
華大酒家舉行新春聚餐會，慶
祝農曆新年，參加者每位十元
。歡迎會員和本區居民踴躍參
加。

報名截止日期為一月二十日
，查詢電話：六零四．二五四
．七七八二（下午五時後）李
洽。
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